

Fecha: 20-01-2026
Medio: El Pinguino
Supl.: El Pinguino
Tipo: Cartas
Título: Cartas: INCENDIOS FORESTALES: UNA MALA GESTIÓN QUE QUEMA

Pág. : 8
Cm2: 68,6
VPE: \$ 82.202

Tiraje: 5.200
Lectoría: 15.600
Favorabilidad: No Definida

INCENDIOS FORESTALES: UNA MALA GESTIÓN QUE QUEMA

Señor Director:

Una vez más, las llamas azotan nuestro país. Esta vez, las regiones del Biobío y Ñuble, que al momento de escribir esta carta han sido arrasadas por el fuego en al menos 20 mil y 6 mil hectáreas, respectivamente.

Lo peor es que no es algo nuevo. Nos recuerda el megaincendio de la Región de Valparaíso de 2024, cuya reconstrucción aún está en proceso y cuyo dolor sigue latente.

Si bien la prioridad es extinguir el fuego y atender a los cientos de damnificados que han quedado, muchos de ellos solo con lo puesto, también es importante preguntarnos por qué este tipo de desastres ocurren año tras año. Aquí entra la gestión de riesgos, para la cual es fundamental actuar en base a las experiencias relacionadas con catástrofes anteriores, en este caso los incendios, que en Chile lamentablemente tenemos de sobra.

Por lo mismo, cabe preguntarse: ¿Ha habido acciones concretas al respecto? ¿Existe una gobernanza regional de gestión del riesgo que piense y actúe para prevenir estos desastres? ¿Se está aplicando tecnología smart para la prevención, monitoreo y seguimiento de las áreas expuestas? Si la respuesta es no, que se repita un desastre será casi inevitable.

Herman Durán Urra
Smart City Company